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L’anno duemilaundici, addì 3 del mese di ottobre 2011, alle ore 11,00 presso l’Ufficio per la 

gestione sostenibile delle aree umide-Centro Wetland del Comune di Ugento (LE), si è tenuta, 

previa convocazione di tutti gli enti ed associazioni interessate, la 1^ Conferenza di 

copianificazione finalizzata alla redazione del Piano Territoriale del Parco Naturale Regionale 

“Litorale di Ugento”. 

 

Per il Comune di Ugento sono presenti: 
 
• Avv. Massimo Lecci – Sindaco 
• Ing. Leonardo Liviello – Responsabile Settore Urbanistica e dell’Ufficio di Gestione 

Provvisoria del Parco di Ugento; 
• Ing. Massimo De Marco – Responsabile del Settore Lavori Pubblici del Comune di Ugento; 
• P.A. Antonio Ponzetta – Assessore all’Ambiente; 
• Dott. Marco Dadamo – Consulente scientifico del Parco di Ugento. 
 
 
Espleta le funzioni di Segretario verbalizzante della Conferenza di Copianificazione il dott. Marco 
Dadamo 
Sono altresì presenti i seguenti Enti: 
 

- Dott. Benedetto De Serio, in qualità di Direttore di Coldiretti Lecce. 
 

- Sig. Corrado Brigante in qualità di componente della Giunta della Camera di Commercio di 
Lecce. 

 
- Geom. Edoardo Lannocca, Capo Settore Ufficio Manutenzione e Geom. La Valle Fulvio 

Capo, Settore Ufficio Idraulica in rappresentanza del Consorzio Bonifica “Ugento e Li 
Foggi”. 

 
- Ing. Massimo Evangelista - Dirigente Servizio Pianificazione Territoriale ed Ing. Fernando 

Moschettini – Funzionario Servizio Pianificazione Territoriale in rappresentanza del 
Servizio Pianificazione Territoriale della Provincia di Lecce. 
 

- Dott. Cera Donato – Dirigente Medico in rappresentanza di ASL Lecce.  
 

 
Si acquisiscono agli atti della riunione di oggi le note trasmesse dai seguenti Enti: 

• ATO idrico Puglia, il quale, in sintesi, invita a prendere visione di quanto previsto dal 
“Piano d’Ambito dell’ATO Puglia” così come rimodulato dal “Piano Operativo Triennale 
2010-2012”. 

• ARPA Puglia, la quale ha trasmesso il questionario per la consultazione preliminare delle 
autorità ambientali”. 
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• Università del Salento, la quale ha trasmesso il questionario per la consultazione preliminare 
delle autorità ambientali”. 

 

Successivamente alla registrazione dei partecipanti, il Sindaco di Ugento Avv. Massimo Lecci 

introduce la Conferenza di Copianificazione ripercorrendo l’iter amministrativo e tecnico che ha 

condotto alla prima bozza di piano territoriale del parco. È stato specificato come nell’ambito di un 

apposito accordo di collaborazione avviato tra Regione Puglia, Provincia di Lecce ed Enti di 

Gestione delle aree protette, il Comune di Ugento ha designato la Provincia di Lecce per la stesura 

di una bozza di piano territoriale. Col sostegno dell’Ufficio provvisorio di gestione del Parco di 

Ugento, gli uffici provinciali hanno redatto una prima ipotesi di piano territoriale, trasmesso al 

comune di Ugento, il quale con delibera di giunta n. 118 del 17.06.2011 ha preso atto dei contenuti, 

ha approvato il documento di scoping e ne ha inviato copia all’Ufficio Parchi della Regione Puglia. 

Al fine di dare avvio alla procedura di copianificazione prevista nell’ambito del processo di 

Valutazione Ambientale Strategica di Piani e Programmi, è stata convocata la prima riunione 

destinata ai soggetti istituzionali al fine di condividere i contenuti previsti dal documento di scoping 

e avviare un proficuo percorso collaborativo sia nell’acquisizione di contenuti ed informazioni, sia 

per la raccolta di indicazioni, proposte, integrazioni e suggerimenti al fine di giungere ad un piano 

territoriale in grado di garantire un corretto governo dell’area e perfettamente in accordo con 

programmi ed azioni avviate dalle diverse istituzioni operanti congiuntamente sul territorio. Il 

sindaco precisa, altresì, che così come previsto dalla normativa in tema di VAS, successivamente 

all’incontro odierno verranno avviate molteplici iniziative volte al coinvolgimento della 

cittadinanza affinché possa esser condiviso il contenuto del Piano Territoriale. 

Segue l’intervento del Dott. Marco Dadamo il quale illustra il documento di scoping, mettendo in 

evidenza la metodologia che sarà adottata nell’ambito della procedura di VAS al fine di individuare 

le sensibilità ambientali, i fattori di pressione e le criticità ambientali. Tale procedura consentirà di 

supportare ed orientare il Piano Territoriale verso obiettivi gestionali ecosostenibili. 

 

INTERVENTI RAPPRESENTANTI DEI VARI ENTI: 

 
Il Dott. Benedetto De Serio evidenzia come sia importante valutare, all’interno del rapporto 

ambientale, un apposito piano di monitoraggio che prenda in considerazione gli impatti che gli 

effetti della conservazione e la vincolistica possono avere sull’agricoltura nel Parco. 

L’ing. Fernando Moschettini sottolinea come l’agricoltura, se sviluppata con opportune pratiche 

sostenibili, possa invece rappresentare un importante strumento di sostegno ed incentivo alla 

biodiversità floristica e faunistica del parco. 
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Il Dott. Benedetto De Serio sostiene, altresì, che il Piano Territoriale del Parco debba tenere in 

considerazione le politiche infrastrutturali programmate al livello regionale, anche al fine di 

sollecitare le opportune risposte ad alcune criticità locali, quali ad esempio la forte salinizzazione 

delle falde in seguito all’eccessivo emungimento da pozzi. A tal proposito evidenzia la mancata 

programmazione nel Salento di interventi di realizzazione di acquedotti rurali tra le azioni 

programmate dalla Regione Puglia. 

L’ing. Fernando Moschettini informa i presenti in merito a quanto opportunamente sviluppato dal 

Piano Territoriale di Coordinamento Provinciale sul tema della salinizzazione delle falde nel 

Salento. 

Il Geom. Edoardo Lannocca, evidenzia che a pag. 41 del documento di scoping viene fatto 

riferimento ad interventi di “cementificazione dei bacini di Ugento”. In realtà, le azioni realizzate 

hanno previsto il ripristino dell’esistente copertina in cemento a sostegno delle sponde di canali e 

bacini in pietrame a secco, nonché interventi di rifacimento spondale realizzati sempre in pietrame a 

secco. 

 

Alle ore 12.30, non essendoci altri interventi da parte dei partecipanti, si chiude la seduta della 

conferenza di copianificazione. 

 

 

 

 

IL SINDACO 

(Avv. Massimo Lecci) 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE 

(Dott. Marco Dadamo) 

 


